



守  
破  
離

## 山本部長挨拶

皆様には日頃より青年部活動にご協力いただき厚くお礼申し上げます。今年も無事に守破離を発行することができました。お忙しい中、活動にご尽力いただいた会員の皆様、いつも青年部活動を温かく見守り、力強く背中を押していただいた支部の先生方、そしてお力添えいただいた関係者の皆様には心よりお礼申し上げます。

さて、令和3年より青年部の役員は新体制となり、新たな目標を立てて活動を行ってまいりました。活動のテーマは、コロナ禍における新しいお茶の在り方を模索しつつ、古き良きお茶の素晴らしさを未来に伝えていきたいという想いを込め、「新風～新しい未来に向かって、つながりお茶の心～」といたしました。しかしながら、この一年を振り返ってみますと、新型コロナウイルス感染症は昨年にも増して猛威を振るい、行事開催の直前までその是非について難しい判断を迫られる状況が続きました。計画していた行事には、やむなくオンライン開催に変更したものや中止したものもありましたが、青年部の役員をはじめ会員の皆様には、様々な制限のあるなかで創意工夫により青年部活動を支えていただきました。

このような状況ではありましたが、前年はお茶会を一度も開催できなかったことから、今年は何としても開催したいという青年部内の熱い気持ちがありました。例えば、第31回とやまチャリティ茶会では、会員の皆様から色々なアイデアをご提案いただき、お飲みいただいたお茶碗をお持ち帰りいただくなど、楽しみながら感染対策もできる新しい試みにも挑戦しました。そのほかにも行事を無事に開催することができたのは、困難に直面してもあきらめず、会員それぞれができることを一所懸命に果たしてくださったからだと思います。

また、こうして少しずつ活動を行えるようになり、改めて、お茶は同じ時間と場所を共有し、お互いの思いやりの心に触れることができる一期一会の素敵な機会なのだと感じております。特に今はこのような時代ですので、どのようなときであっても思いやりの心を忘れず、優しくあることはとても大切なことであると思います。そのような想いを一碗のお茶に込めて、新しい年も青年部会員一同、全力で活動してまいりますので、どうぞ皆様、今後ともご指導ご鞭撻を賜りますようよろしくお願ひ申し上げます。



富山青年部部長 山本 哲弘

# 2021年度活動報告

## 2月28日：令和3年度定期総会

今回の定期総会は新型コロナウイルス対策のため、オンライン（ZOOM）での開催となりました。オンラインでの行事ならではの難しい面もありましたが、無事に全議案の承認を頂きました。



総会後は各自用意したお茶とお菓子でオンライン呈茶を行いました。普段の茶会であれば同じお茶、同じお菓子を頂きますが、今回は皆違っているののでどんなお茶、お菓子を用意したかの話題で大いに盛り上がりました。

## 7月4日：新入生歓迎茶会

円山庵にて、新入生歓迎茶会を開催いたしました。今年入会の山田さんと、昨年入会の塚本さん（コロナウイルスの影響により、令和2年の新入生歓迎茶会は開催できなかった為）のお二人をお招きし、濃茶（各服点）、後炭手前、薄茶（葉蓋）をそれぞれ楽しんで頂きました。



点前中は静かなことが多いのですが、今回はお稽古をする機会の少ない点前ということもあって、お点前議論に花が咲きました。また、七夕が近いので道具・設えも七夕を意識した内容とし、用意した笹に各々の願いを書いて飾りました。



## 10月3日：第31回チャリティ茶会

レガートスクエアにてチャリティ茶会を開催いたしました。例年は夏に開催しているため夏らしいテーマが多い傾向にありますが、今回は10月の開催ということもあり、実りの秋をテーマとしました。お客様が季節感を感じられるように、かつ開放感ある屋外を活かすため、菊の花をいっぱい浮かせた水鉢で会場を大きく囲い、点前座の奥にはススキを配置しました。

新型コロナウイルス感染対策にも細心の注意を払いました。換気対策として屋外の会場を選定したことはもとより、お席毎の消毒・ソーシャルディスタンス確保、スタッフのマスク着用の徹底、受付でのお客様への検温・消毒のお願いなど、安全確保に努めました。また、お茶碗は陽山窯の水野雅之さんに用意をお願いし、お客様にお持ち帰りして頂きました。コロナ禍ではありましたが、清々しい秋晴れの中、一時でも心落ち着く時間を過ごして頂けたかと思えます。



## 12月12日：卒業茶会

円山庵にて卒業茶会を開催いたしました。今回、卒業されるのは木瀬さん、水上さんのお二人です。また、新型コロナウイルスの影響で前年度は卒業茶会を開催できなかった前年度の、卒業生の吉野さんもお呼びしました。ぜんざいをみんなで美味しく頂いてから濃茶席、後炭手前、薄茶席を行いました。お二人の明るい人柄はイベントをより楽しく導いて下さいました。長い間、本当にありがとうございました。



## 卒業会員の言葉

### 木瀬 明子さん

12月は卒業生のために、茶会を開催していただき、ありがとうございます。心尽くしのおいしいお茶をいただき、思い出話も弾み、楽しく過ごさせていただきました。青年部の9年程(?)、茶会、山中温泉漆塗体験旅行や家元訪問などにも参加したりと、大変貴重な体験をさせていただきました。また、子連れで参加した打合せも良い思い出です。



入部当初の新人歓迎茶会で青年部の方々のおもてなしに感激し、目標にしておりましたが、到底及ばないままの卒業となってしまいました…今後も稽古を続けたいと思いますので、茶会や研究会などでまたお会いできたら嬉しいです。



末筆となりましたが、富山青年部の益々のご発展を祈っております。

### 水上 小百合さん

今まで、ありがとうございます。あまり行事には、参加出来ずご迷惑をおかけしました。青年部では、宗家研修、茶会、和菓子、懐石、茶道具作り等、普段のお稽古と違うお茶の楽しさ奥深さを学ばせてもらいました。



青年部を続けられたのは、教え、助けて頂きました。先生と皆さんのお陰だと思っています。皆さんもたくさんの思い出を作ってください。

最後になりましたが、富山青年部のご活躍をお祈り申し上げます。

本当にありがとうございました。

## 一服委員会より（明野委員長）

コロナ禍のため最後まで判断が難しかったのですが、2年ぶりとなるチャリティ茶会が開催できて良かったと思います。気持ち良い秋晴れの中、たくさんのお客様がご来場くださり、たくさん笑顔が見られる茶会となりました。感染対策のため、屋外開催、茶碗持ち帰り、席間隔の確保、拝見は手短に…と、これまでと一味違う形式となりましたが、それも含め、秋をテーマに工夫を凝らした設えを楽しんでいただけたのではないかなと思います。準備中も当日も、頼りない委員長で申し訳なかったです。しかし役員の皆さんの支えや、委員会の皆さんの前向きな姿勢に助けられ、なんとか当日を迎えることができました。本当にありがとうございました。



## 若草委員会より（森田委員長）

令和3年より富山青年部若草委員会の委員長を務めさせていただいております森田です。私が委員長となった令和3年を振り返ってみると、引き続き新型コロナウイルスの影響を受けている状況であり、富山青年部の総会もオンラインで開催されるなどその影響を受けた中でのスタートでありました。また、若草委員会が担当する予定であったサンフォルテフェスティバルについても、新型コロナウイルスの影響を受けて、参加はありませんでした。そういったこともあり、委員会の皆様には大変申し訳ありませんでしたが、若草委員会の活動といった活動は行われずに1年が過ぎ去ってしまいました。一方で、10月以降はコロナウイルス感染症の影響も落ち着きを見せ、チャリティ茶会が開催されました。私自身も本当に久しぶりに参加させていただきましたが、会員の皆さんが一つとなり頑張っており、取り組む姿勢に改めて茶道の素晴らしさを感じたことを覚えております。終わりになりますが、若草委員会としましては、令和4年のチャリティ茶会を担わせていただくこととなります。委員会の皆さんをはじめ富山青年部の会員皆さんの協力のもと取り組んでいきたいと考えております。どうぞ宜しくお願い致します。



## 編集後記

今年も皆様のご協力のおかげで守破離を発行することができました。ありがとうございます。未だ猛威を振るう、コロナウイルスの影響により、今年も様々な行事が中止となりました。この編集後記を書いている今もオミクロン株の情報が流れており、まだまだ注意しなくてはならない日々が続くようです。その様な状況の中でも今年はいくつかの行事を無事に行うことができました。本当に良かったと思っております。

しかし、今回守破離の編集をするにあたっては素材が少ないという面でやはり、寂しく思いました。ですが、この2年コロナ禍によって行えなかった行事を「今度こそ」という想いは青年部会員共通のものとなりました。状況が好転することを見込んで再度、行事企画されることでしょう。来年度こそ、その様なシーンをカメラに収められることを願っております。

広報委員長 堀井 和隆



～富山青年部では随時会員を募集しております！！～

青年部活動に賛同していただける方なら、どなたでもご入会できます。

年会費 1,000円(26歳未満)

3,000円(26歳以上、50歳未満)

申し込み先 富山青年部公式 Gmail [tankoukaitoyamaseinenbu@gmail.com](mailto:tankoukaitoyamaseinenbu@gmail.com)

活動については、Facebookの配信も行っておりますので、ぜひ御覧ください！

令和4年1月発行



茶道裏千家淡交会 富山青年部